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“Sería bueno que el 
presidente cumpla y vaya 
eliminando impuestos”
El Gerente General de la Cooperativa Agrícola Limitada de Carabelas 
hizo un análisis de la situación económica de la entidad y se refirió a 
la medida de suba de retenciones que tomó el Gobierno Nacional. 
“Era algo que los productores ya daban por descontado, por lo tanto 
no hubo variaciones en los últimos días”, sostuvo.
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“Siento que las personas con autismo se siguen encontrando en lo social”

BÁSQUET ZONAL

Sportivo Rojas recibe 
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“Sería bueno que el presidente 
cumpla y vaya eliminando impuestos”
El Gerente General de la Cooperativa Agrícola Limitada de Carabelas hizo un análisis de la 
situación económica de la entidad y se refirió a la medida de suba de retenciones que tomó el 
Gobierno Nacional. “Era algo que los productores ya daban por descontado, por lo tanto no hubo 
variaciones en los últimos días”, sostuvo.

no son lo que eran antes, pero 
siguen siendo muy buenos, jus-
tamente en siete meses que lle-
vamos de ejercicios contamos 
con un excedente de 1.800.000 
dólares, y tenemos proyectado 
terminar el año el 31 de octubre 
con un excedente de entre los 
3.500.000 y los 4.000.000 de 
dólares”.

“También tenemos que decir 
que observamos un contexto 
de pérdida de rentabilidad y 
sectores de consumo que no 
traccionan seguramente por 
la falta de dinero que hay en 
la calle, y me refiero en este 
caso a lo que abarca nuestra 
cooperativa, que es ferretería, 
supermercado, combustibles, 
donde todos tenemos que em-
pezar a cuidar nuestra plata y 
la ecuación ingreso/gasto igual 
a excedente va cambiando y 
cada vez necesitamos más de 
las ventas, y las mismas están 
escaseando”, declaró.

El Gerente de la Cooperati-
va de Carabelas subrayó que 
“dentro de todo la cooperativa 
ha tenido un muy buen nivel de 
acopio, estamos muy bien en la 
venta de insumos y los resulta-
dos nos acompañan, aunque 
no a la par de otros años donde 
los resultados eran mucho más 
elevados, de todos modos va-
mos a cerrar con un excedente 
importante en dólares“.

“La baja de las ventas exis-
te, pero lo más preocupante es 
la suba de los gastos, y para 
que tengamos una idea, la coo-
perativa tenía gastos hace tres 
años por cada peso vendido en 
supermercado de 18 centavos, 
y hoy el gasto por cada peso 
vendido es de 26, por lo tanto 
si uno planea tener las mismas 
ventas no le dan los números, 
y tiene que estar vendiendo un 
30 por ciento más para asumir 

En medio de un contex-
to económico de suma 
complejidad, con empre-

sas, industrias y comercios que 
tienen que apelar al ingenio 
para su desenvolvimiento dia-
rio, aparece el sector del cam-
po mostrando su preocupación 
por la pérdida de rentabilidad y 
por las medidas del Gobierno, 
que han despertado un alza-
miento de las voces por parte 
de la totalidad de organizacio-
nes que representan al sector.

En medio de la crisis to-
dos los actores de la econo-
mía deben apelar al ingenio y 
al esfuerzo para sostener sus 
ventas, incluso para seguir in-
novando y apostando a brindar 

los mejores servicios posibles.
Sergio Rodríguez Santorum, 

Gerente General de la Coope-
rativa Agrícola de Carabelas, 
contó esta semana en Radio 
Rojas sobre el proyecto de la 
inmensa planta que está pron-
ta a inaugurarse, en tanto tam-
bién hizo un análisis de la situa-
ción económica de la entidad, 
haciendo foco en la medida de 
suba de retenciones que tomó 
el Gobierno Nacional.

“El frío en esta época del 
año no afecta, se están termi-
nando las siembras de trigo y 
cebada, y con buenas proyec-
ciones para lo que es siembre 
de maíz y soja en el  futuro ya 
que el agua de estos últimos 
meses nos acompañó”, señaló 
en principio el funcionario de la 
cooperativa.

En este marco sostuvo que 
“es cierto que estamos con 
precios internacionales y en 
el país bastante bajo, y sobre 
eso luchando con el tema de 
las retenciones, aunque afor-
tunadamente los precios con 

esta aplicación de retenciones 
era algo que los exportadores 
estaban descontando, con lo 
cual no hubo variaciones en los 
últimos días“.

“Estamos preocupados por 
la rentabilidad de los produc-
tores -admitió Rodríguez San-
torum-, y también de la coope-
rativa, porque en el caso de la 
Cooperativa de Carabelas la 
característica principal es la 
inversión en mejorar los servi-
cios que brindamos a nuestros 
socios, por eso es que estamos 
llevando adelante la construc-
ción de la planta en Rojas, que 
es una inversión súper impor-
tante que la estamos conclu-
yendo en un mes y que esta-
rá terminada para la próxima 
campaña”.

“Además la cooperativa re-
novó su flota de camiones con 
la compra de tres unidades 
nuevas, con lo cual de esa ma-
nera vamos apostando a brin-
dar los mejores servicios al so-
cio”, destacó.

Apuntó que “los resultados 
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ese aumento que tuvo el nivel 
de gastos por cada peso que 
se vende en supermercado“, 
explicó.

Dijo además que “en el 
caso de la ferretería es un 
sector aparte, donde no so-
mos especialistas en el rubro, 
simplemente tenemos una en 
Carabelas y otra en Ferré para 
brindarle un servicio al socio y 
las ventas se han venido muy 
abajo, por eso es que esta-
mos buscando alternativas, 
por ejemplo uniones con otras 
empresas para seguir brindan-
do el buen servicio al socio y 
hacer rentable operativamente 
todos los sectores“.

“Hay que reinventarse día a 
día, pensar, darse cuenta que 
el negocio cambió y hay que 
ir buscando alternativas de 
acuerdo al momento que esta-
mos viviendo porque el nego-
cio hoy no es el mismo de hace 
dos años”, indico.

Siguiendo con el análisis 
Rodríguez Santorum reconoció 
que “hace dos años uno tenía 
stock y solamente nos daba el 
resultado que necesitábamos, 
mientras que hoy se necesita 
ser eficiente en ventas y en el 
famoso precio por cantidad lo 
más importante hoy es la canti-
dad, o sea que hay que buscar 
vender más, de lo contrario los 
números no terminan cerrando“.

“Ojalá sea cierto esto que 
muchos dicen que el esfuerzo 
lo hacemos hoy y el resultado 

completo, si hay algo que hasta 
ahora viene haciendo este go-
bierno es cumplir con lo que 
dice, sea para bien o para mal, 
porque dijo que las retenciones 
las volvía a poner el 1 de julio 
y lo hizo, cuando todos espe-
rábamos que no, y también 
dijo que iba a bajar impuestos 
y esperemos que esto también 
abarque a las retenciones, ya 
que sacó el impuesto país y 
eso fue algo muy bueno“.

Rodríguez Santorum mani-
festó que “ahora esperamos 
por esa medida que permita 
al campo ser más rentable, 
porque como lo ha dicho la 
mesa de enlace los márgenes 
brutos de precio sobre costos 
por hectárea sembrada en los 
diferentes cultivos están al lími-
te, de hecho una persona que 
alquila campo necesita de altos 
rindes para salvar sus costos“.

“Creo que los movimientos 
que puede haber después de 
las elecciones se van a ir dan-
do en tanto y en cuanto el país 
vaya saneando sus números, 
vaya teniendo superávits ge-
melos, y si es así pienso que 
todo debería ir mejorando, 
pero está claro que no soy un 
político como para opinar con 
mucha claridad sobre estos te-
mas, mientras tanto si espero 
que las cosas se vayan dando 
en la medida que se tienen que 
dar por el bien de todos“, com-
pletó el Gerente General de la 
Cooperativa de Carabelas.

lo veremos a futuro a nivel país, 
porque esto quiere decir que 
todos los esfuerzos que veni-
mos haciendo en este tiempo, 
que realmente son muchos y 
sabemos que la fiesta hay que 
pagarla, esperemos que reper-
cutan en que este país esté 
mejor“, declaró.

Acerca de la posición que 
tomó la mesa de enlace en re-
lación a las políticas del gobier-
no manifestó: “Coincido con las 
manifestaciones de la mesa de 
enlace sobre que no hay más 
margen en el tema de reten-
ciones, no estoy al tanto de si 
se tomarán medidas, aunque 
sí sé que las retenciones son 
un impuesto distorsivo, que no 
tendría que estar, un impuesto 
que todo el campo argentino 

no lo debería pagar, porque si 
hay algo que este país precisa 
es exportar e incentivar la ex-
portación, cuando la realidad 
con estos impuestos lejos de 
incentivarla le estamos ponien-
do una traba que hace menos 
rentable al campo“.

“Estimo que el país necesi-
taría de esos ingresos y por eso 
está cobrando las retenciones, 
aunque sería bueno que el pre-
sidente cumpla y vaya elimi-
nando impuestos, porque dijo 
que a medida que todo mejore 
lo irá haciendo, y justamente 
esperemos que uno de esos 
impuestos que elimine sean las 
retenciones a las exportacio-
nes del agro“, sostuvo.

En este mismo orden decla-
ró: “Pienso que lo eliminará por 
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Por unanimidad, el PRO votó aliarse con 
LLA para enfrentar al kirchnerismo en PBA
El acuerdo es un hecho: Ee PRO cedió nombre y color. Se llamará Frente La Libertad Avanza y la 
boleta será violeta. Arranca la discusión por las cabezas de las secciones y resta resolver tensiones en 
algunos municipios donde La Libertad Avanza pretende enfrentar a macristas.

El PRO y La Libertad Avan-
za acordaron los últimos 
detalles de su alianza 

electoral en Provincia de Bue-
nos Aires. En una asamblea 
bonaerense del partido fundado 
por Mauricio Macri, compuesta 
por 36 integrantes (diputados, 
senadores e intendentes loca-
les) hubo una definición con-
tundente: ir en unidad contra el 
kirchnerismo en las elecciones 
del 7 de septiembre.

 “Hoy en la reunión de la 
Asamblea y del Consejo Di-
rectivo del PRO bonaerense 
dimos un paso clave: votamos 
por unanimidad para facultar 
a la Mesa Ejecutiva, encabe-
zada por el presidente Cristian 
Ritondo, a construir un frente 
electoral que le ponga un freno 
definitivo al populismo en la pro-
vincia de Buenos Aires“, reza un 
comunicado difundido al cierre 
de la asamblea.

“Lo venimos trabajando con 
seriedad, sin improvisaciones 
ni especulaciones personales. 
Todos los que participamos hoy 
tenemos en claro que hay un 
objetivo común: ganar la elec-
ción del 7 de septiembre para 
devolverle a los bonaerenses el 
orden, la seguridad y el progre-
so que el kirchnerismo les quitó 
durante años”, amplía el texto.

Ritondo, presidente del PRO 
a nivel bonaerense y diputado 
nacional, explicó que el Conse-

nombres que mejor representen 
a esta alianza“.

Por su parte, sobre el sello 
que irá, respondió: “Irá el que 
electoralmente más rinda. Es 
parte del proceso electoral, 
como lo vivimos con Juntos por 
el Cambio”. No es un punto me-
nor: fuentes de LLA dicen que 
se llamara Frente La Libertad 
Avanza, con lo que la identidad 
principal será la violeta.

Dicha mesa ejecutiva es in-
tegrada, en primer lugar, por 
su titular Ritondo. La vicepre-
sidente es Soledad Martínez 
(Vicente López), el vicepresi-
dente segundo es Pablo Pe-
trecca (Junín). Como secreta-
rio general está Adrián Urreli. 
Otros miembros votantes son 
la diputada María Sotolano, el 
legislador Agustín Forchieri y la 
dirigente Julieta Arce.

Por lo tanto, se le otorgó las 
facultades necesarias para 
pactar de manera orgánica los 
frentes opositores al kirchne-
rismo. El límite, según remarcó 
el jefe de la banca del PRO en 
la Cámara de Diputados de la 
Nación, es Axel Kicillof. La UCR 
está en miras, hay una puerta 
abierta a que se sume, pero no 
se estarían dando los diálogos 
con el bando violeta para sellar 
nada.

GÉNESIS DEL ACUERDO
En vísperas de la asamblea, 

hubo numerosas reuniones en-
tre el PRO y LLA: algunas fueron 
entre el diputado Ritondo con 
el armador libertario Sebastián 
Pareja, otras de sus equipos 
técnicos, o de dirigentes de al-
gún distrito en particular para 
resolver conflictos.

José Luis Espert, diputado 
nacional libertario, aseguró 
días atrás que irían “con el 
PRO” en territorio bonaeren-
se. “Y la idea es no solo ir con 
ellos, sino con todos aquellos 
espacios políticos que quieran 
terminar con la miseria en la 
provincia“, añadió.

Quienes acudieron a la 
asamblea hoy fueron Cristian 
Ritondo, Diego Santilli, Nés-
tor Grindetti, Matías Ranzini, 
Agustín Forchieri, Martín Yeza, 
Adrián Urreli, María Sotolano, 
Alex Campbell, Soledad Mar-
tínez (Vicente López), Marcelo 
Matzkin (Zárate), Pablo Petrec-
ca (Junin), María José Gentile 
(9 de Julio), Julieta Arce, Julio 
Garro, Aldana Ahumada, en-
tre otros, estuvieron presentes. 
Algunos de ellos sólo forman 
parte del Consejo, pero partici-
paron igual.

Dentro de la sede, además, 
el PRO porteño llevó adelante 
un asado con alguno de sus 
legisladores (entre ellos, los re-
ciente electos). Se trató de una 
reunión aparte para charlar so-
bre su jurisdicción.

jo y la Asamblea, los dos orga-
nismos del partido en Provincia, 
votaron la autorización a la mesa 
ejecutiva para avanzar en una 
alianza. “Hablamos, hicimos un 
repaso de cómo estamos en los 
distritos, vamos a seguir traba-
jando el fin de semana. El cierre 
de alianzas es el miércoles que 
viene, pero para las listas falta 
bastante“, señaló a la prensa.

De cara al próximo miércoles 
9, que será el cierre de alianzas, 
se reforzarán los trabajos con el 
bando violeta y todos los que 
se quieran unir: “La idea mía es 
acordar algunos nombres de 
quienes tienen que encabezar 
los distritos, como en algunas 
secciones. Pero no estamos 
discutiendo, sino buscando los 
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SALUD

VIALIDAD NACIONAL

GARCIA MIGUEL ANGEL
C O M I S I O N E S

ROJAS - JUNIN
REDESPACHO A LA ZONA

02475 410914
 

FRANCISCO ROCA 780 DEPTO. 8 POR LA MAÑANA

Según reveló el periodista 
Mariano Martín para El 
Destape, el contrato fue 

firmado con una sola empresa 
oferente —Elipgo— que resultó 
adjudicataria tras llegar como 
única finalista en la licitación.

Esta firma, que mantiene 
alianzas comerciales con Star-
link en algunos países, será la 
encargada de instalar un moli-
nete, proveer 13 pantallas di-

gitales y ofrecer un servicio de 
monitoreo y vigilancia durante 
los próximos 24 meses.

La decisión generó sorpresa 
entre los empleados del orga-
nismo, quienes recuerdan que 
hace menos de un año ya se 
había implementado un sistema 
de control biométrico en todos 
los pisos del edificio ubicado en 
Julio A. Roca 738, en la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires, im-

pulsado por las actuales autori-
dades.

De acuerdo con la publica-
ción, esta medida se enmarca en 
una política de endurecimiento 
del control interno que, según 
denuncias gremiales, busca dis-
ciplinar y presionar a trabajado-
res y representantes sindicales.

La orientación de estas ac-
ciones habría sido promovida 
directamente por el administra-

dor general de Vialidad Nacio-
nal, Marcelo Campoy.

La contradicción entre la fal-
ta de mantenimiento en rutas 
nacionales y el millonario des-
embolso para vigilar al personal 
avivó las críticas desde distin-
tos sectores, que reclaman la 
reactivación de obras públicas 
esenciales antes que el forta-
lecimiento de mecanismos de 
control internos. (InfoGEI)

Dos bebés prematuros 
de tan solo 28 semanas de 
gestación fueron operados con 
éxito en hospitales públicos de 
la provincia de Buenos Aires. 
Las intervenciones, realizadas 
para cerrar el ductus arterioso, 
se llevaron a cabo en el hos-
pital “Simplemente Evita” de 
González Catán y en el “Cuen-
ca Alta Néstor Kirchner” de 
Cañuelas, evitando el riesgoso 
traslado de los recién nacidos a 

un centro de alta complejidad.
Las operaciones estuvieron 

a cargo del equipo de Cirugía 
Cardiovascular Itinerante del 
hospital de Niños “Sor María 
Ludovica” de La Plata, que se 
trasladó hasta cada estableci-
miento para intervenir en las 
áreas de Neonatología junto a 
los profesionales locales. Gra-
cias al procedimiento, ambos 
bebés evolucionan favorable-
mente.

Parte del equipo médico que 
llevó a cabo las cirugías exitosas 
a dos bebés prematuros en hos-
pitales públicos bonaerenses. 
Foto: Ministerio de Salud PBA.

“La importancia está en que 
son pacientes muy pequeños 
que están internados y el trasla-
do es altamente riesgoso”, ex-
plicó el director del “Ludovica”, 
Gustavo Sastre.

Ambas intervenciones fueron 
realizadas por el doctor Alex 

Bonaudi, la médica Marisol 
Rodríguez, la instrumentadora 
Agostina de Luca y el enfer-
mero Andrés Sánchez.

El ministerio de Salud bonae-
rense destacó que estos equi-
pos itinerantes forman parte de 
una estrategia para fortalecer 
un Sistema Integrado de Salud 
que garantice acceso, calidad y 
equidad en la atención pública 
en todo el territorio provincial. 
(InfoCielo).

Cero gasto en mantenimiento de rutas, pero 
millonaria inversión para vigilar a trabajadores
En medio de un contexto donde las obras viales están prácticamente paralizadas tanto en La Pampa como en varias 
provincias del país, el gobierno de Javier Milei quedó en el centro de la polémica tras adjudicar un contrato por 2,4 millones 
de dólares destinado a un nuevo sistema de control y vigilancia sobre el personal del edificio central de Vialidad Nacional.

Operaron con éxito a dos bebés prematuros en hospitales públicos de la provincia de Buenos Aires
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EDU SOTELO

“Siento que las personas con autismo 
se siguen encontrando en lo social”
El profesor de Educación Física se dedica hace más de veinte años a trabajar por la inclusión 
de las personas con Trastorno del Espectro Autista. Brindó una charla en nuestra ciudad ante un 
auditorio repleto y contó en El Nuevo en Radio acerca de la lucha para que en las escuelas se 
siga profundizando en el trato igualitario.

Ante un Centro Cultural y 
Educativo de Obras Sani-
tarias repleto brindó una 

charla tiempo atrás el profesor 
Eduardo Sotelo, vinculado des-
de hace más de veinte años al 
trabajo con niños, niñas y jóve-
nes con Trastorno del Espectro 
Autista, llevando adelante una 
incansable batalla por la inclu-
sión y la igualdad, consideran-
do que se han logrado muchos 
avances en los últimos años, 
pero que la lucha por la con-
cientización debe ser a diario.

En diálogo con El Nuevo en 
Radio el Profesor Eduardo Sote-
lo resaltó en principio la recep-
ción que tuvo en nuestra ciu-
dad: “Fue un día hermoso por 
el hecho de encontrarme con 
un auditorio lleno, con muchas 
personas interesadas en la te-
mática, porque uno lo que bus-
ca siempre cuando se acerca a 
una ciudad es llegar a la mayor 
cantidad de docentes, profes 
de educación física, acompa-
ñantes, personas que están 
dentro de la vida de los chicos 
autistas y de los estudiantes 
con autismo“.

“Este trabajo con las perso-
nas con autismo nace un poco 
por casualidad, porque la pri-
mera entrevista que tuve como 
profe de educación física fue 
en el Centro de Educación Te-
rapéutica para Personas Autis-
tas, hace veinte años atrás, y 
justamente tenía el prejuicio de 

palabra autismo y directamente 
me cerraban las puertas en la 
cara, era como que había un 
estigma muy negativo. Como 
que la gente tenía miedo, o pen-
saban que las personas autistas 
eran todas agresivas, ni hablar 
cuando iba caminando por la 
calle y no veía personas con au-
tismo, tampoco en el parque, en 
la playa, ni en las vacaciones, lo 
mismo en las escuelas“.

“Hace veinte años atrás los 
chicos no estaban en una es-
cuela ordinaria, iban a escuelas 
de educación especial, estaban 
apartados del propio sistema 
educativo, todo lo que hoy pare-
ce que está dado, en aquel mo-
mento no lo estaba“, declaró.

En este marco sostuvo: 
“Cuando uno mira hacia atrás 
se ha avanzado muchísimo, 
aunque cuando hablamos de 
discapacidad o cuando habla-
mos de las personas autistas 
estamos todo el tiempo en lu-
cha, intentando que la sociedad 
los contemple cada vez más y 
sobre todo les brinde una opor-
tunidad, porque eso es lo más 
importante, que a ese chico 
o adulto tenga la posibilidad 
de desarrollarse mediante un 
estudio o un trabajo. Son per-
sonas que tienen mucho para 
dar, para aportarnos, pero sola-
mente a veces necesitan de su 
oportunidad“.

“En otros tiempos hasta las 
propias familias ocultaban a los 

que a las personas autistas no 
le interesaba el mundo social, la 
interacción”, comentó el profe-
sor Eduardo Sotelo.

“Cuando me empezaron a 
contar todas las cosas que ha-
cían los jóvenes que asistían a 
este centro realmente me sor-
prendió, y también significó una 
oportunidad para conocer un 
mundo nuevo, así que me em-
pecé a involucrar casi de un pri-
mer momento”, recordó.

Señaló que “otra cosa que 
me llamó la atención fue la sen-
sación de exclusión que vivían 
de manera constante, y creo 
que esa sensación de sentirme 
en ese momento importante por-

que podía ser uno de los pocos 
profesores que daba natación, 
que proponía andar en bicicleta 
y desarrollar la actividad física 
con ellos me convocó a seguir 
adelante, así fue que hasta hoy 
sigo relacionado al trabajo con 
niños, niñas y jóvenes autistas”.

“Si bien se ha avanzado mu-
cho en el plano de la inclusión, 
siento que todavía se siguen en-
contrando con barreras desde 
lo social para poder participar“, 
consideró.

El profe Sotelo apuntó que 
“en aquellos primeros tiempos, 
cuando iba a un club o una pile-
ta para preguntar si podía asis-
tir con un niño autista, decía la 
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chicos con autismo, pero a la 
vez fueron las propias familias 
las que se empezaron a organi-
zar en cada pueblo del país, se 
fueron armando grupos de fami-
lias que a la vez comenzaron a 
conectarse entre sí”, subrayó.

Indicó que en aquel momen-
to “Se armaron redes federa-
les, se volvieron muy fuertes, y 
atrás de ellas obviamente nos 
sumamos los profesionales, los 
docentes, quienes acompañá-
bamos la vida de esos chicos 
y chicos, con lo cual se pudo 
formar un colectivo muy fuerte”.

“Con el tiempo creo que eso 
se fue disolviendo y creo que 
ahora está volviendo a tomar 
potencia por el momento histó-
rico en el que estamos y por la 
situación con la que nos encon-
tramos respecto a las personas 
con discapacidad”, expresó, 
agregando que “en cada una 
de esas familias encontramos 
los mismos relatos, la sensación 
de saber que hay alguien que 
está entendiendo y compren-
diendo lo que sucede en cada 
caso en el día a día, algo que 
me parece fundamental”.

Dijo en este orden que 
“cuando me consultan sobre un 
consejo para después de tener 
un diagnóstico considero que lo 
principal es buscar un grupo de 
familias, porque en general ayu-
dan mucho, tienen un camino 
recorrido, que muchas veces es 
superior al de los profesionales, 
y eso es súper importante para 
ahorrar el tiempo de frustración 

de esas familias, sabiendo di-
rectamente como es la vida de 
una persona con autismo“.

Sobre su labor más allá de 
las escuelas puntualizó que 
“siempre me gustó utilizar las 
redes sociales y comunicar 
cada movimiento, es otra parte 
de mi que va por otro lado de 
ser educación física, y allá por 
el 2016, si bien antes había par-
ticipado de congresos, me invi-
taron a brindar una formación y 
me di cuenta que había mucha 
necesidad”.

“Esto más allá que había 
construido todo un recorrido 
no solamente desde lo teórico 
sino también desde la práctica, 
pero me encontré con muchos 
profes y docentes que tenían la 
necesidad de recibir esa infor-
mación, fue allí cuando la em-
pecé a compartir, y como soy 

un apasionado de la educación, 
me propuse hablar también de 
la escuela que queremos para 
nuestros hijos, que escuela po-
demos construir, y eso algo que 
valoro mucho, porque no solo 
busco hablar de autismo, sino 
de la educación pública y que 
escuela pretendemos para este 
siglo XXI“, explicó.

“Primero hay que saber que 
cada provincia regula su propia 
educación y eso hace que haya 
distintas realidades, y no es lo 
mismo lo que pasa en la ciu-
dad de Buenos Aires, el Gran 
Buenos Aires o el interior de la 
provincia, donde a la vez tam-
bién es muy heterogéneo, sin 
embargo me parece que hoy 
sucede algo que años atrás no 
había, que es esa decisión de 
los docentes por querer adquirir 
conocimientos“, subrayó.

Confesó que “hace unos 
años me paraba frente a do-
centes y como que no estaban 
muy predispuestos, solo había 
una minoría, aunque a la vez se 
estaba produciendo un proceso 
de cambio, donde los chicos 
estaban empezando a aparecer 
en las escuelas, lo cual fue muy 
avasallante, sobre todo para 
pensar la propia práctica y es-
tar obligados a cambiar algo de 
esa práctica.

El profesor Eduardo Sotelo 
consideró que “a medida que 
fue pasando el tiempo los do-
centes comenzaron a ser más 
receptivos, porque entendieron 
que los chicos y chicas iban a 
seguir aparecer en las aulas y 
los patios, lo cual ayudó a que 
se fueran interiorizando, y así 
fue que estos conocimientos 
surgieron como una necesidad, 
sobre todo porque uno lo que 
quiere es darle una herramien-
ta, una mano al docente, porque 
entendemos lo que se vive en el 
día a día en el sistema educati-
vo, y no solo tiene que ver con el 
niño o niña con discapacidad, o 
en este caso con autismo”.

“Lo más interesante de mi 
trabajo es reconocer esas dife-
rencias, o esas cosas que se 
ponen en juego en cada comu-
nidad para aportar lo que uno 
tiene para que ese docente no 
sienta un peso más en la mo-
chila“, completó Eduardo Sote-
lo, de una notable trayectoria y 
dedicación orientada hacia la 
igualdad y la inclusión.
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El 21 de abril del año 2025 
es un día que quedará 
marcado en la historia, 

fue cuando el mundo entero 
quedó perplejo ante la noticia 
del fallecimiento del Papa Fran-
cisco, el pontífice argentino que 
marcó un antes y un después en 
el rumbo de la Iglesia, dejando 
un legado inmenso en base a su 
lucha por la paz y el bienestar 
de quienes más lo necesitan.

El Papa Francisco había des-
mejorado notablemente en los 
últimos meses, sin embargo fue 
hasta el último día quiso estar 
junto a sus fieles, es así que po-
cas horas antes de su despedi-
da, cuando nadie lo esperaba, 
participó de la misa de Pascua, 
apareciendo en el balcón de la 
Basílica para transmitir su rezo 
a las miles y miles de personas 
que miraban incrédulas en la 
Plaza San Pedro.

Uno de esos miles de fieles, 
testigos en primera persona de 
al última aparición en público del 
primer papa argentino de la histo-
ria, fue Daniel Mauri, una persona 
con relación directa con el cato-
licismo, integrante del grupo de 
Peregrinos de la Virgen de Luján.

En aquella oportunidad, ape-
nas se conoció el fallecimiento 
del Papa, Daniel Mauri expresó 
en vivo sus primeras sensacio-
nes en un diálogo que mantuvo 
con este medio, en tanto ahora, 
un meses después y con todos 
los sentimientos grabados a 
fuego en su mente, nos visitó en 
nuestros estudios para recordar 
aquel singular momento, que 
marca sin dudas un hito para la 
historia de la humanidad.

Daniel Mauri recordó lo suce-
dido en las horas previas a su 

El convecino 
rojense completó 
una experiencia 
extraordinaria en el 
viaje a Europa, donde 
pudo llegar al Vaticano 
y vivir lo que fue uno 
de los momentos más 
relevantes de la historia 
de la humanidad, que 
fue la última aparición 
en público del Papa 
Francisco. “Fue como 
tocar el cielo con las 
manos”, destacó.
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viaje a Europa: “Antes de irme 
de Rojas pasé por una casa 
donde arreglan celulares para 
saber si el que yo tenía me iba 
a servir para registrar todos los 
momentos que iba a vivir en 
este viaje, y el señor que aten-
día me dijo que más allá de lo 
que podía almacenar en el te-
léfono, lo más importante era lo 
que iba a quedar dentro de mi 
propio disco rígido, y eso creo 
que fue lo que pasó”.

“Hubo momentos en los que 
pensaba estando allá en que lin-
do sería en que todo el mundo 
pudiese vivir la experiencia, que 
todos sintieran lo que uno sentía, 
me pasaba que me acordaba de 
mi gente, de los amigos, de quie-
nes no la están pasando bien, un 
montón de cosas por la cabeza”, 
comentó en El Nuevo en Radio.

“Uno cuando cruza la puerta 
santa de la Basílica de San Pe-
dro siente algo que es inexplica-
ble”, confesó.

El convecino rojense con-
tó que “hoy, que ya pasó un 
tiempo del viaje, siento que me 
hubiese gustado estar con mi 
familia completa, porque me 

tuvimos que escabullir para en-
contrar un lugar”, expresó.

Daniel Mauri confesó que 
“volvería a ir no solo al Vaticano, 
a Europa en general, porque es 
fantástico, es muy lindo ver como 
se quieren ellos mismos, el res-
peto, la honestidad, de hecho en 
los colectivos nadie controla si se 
paga o no el pasaje, pero a la vez 
no hay nadie que no lo pague”.

En el cierre de la charla, el refe-
rente del grupo de Peregrinos de 
la Virgen, expresó su mirada res-
pecto a la designación del nuevo 
Papa, León XIV: “Me parece que 
este nuevo Papa va en el mismo 
camino que Francisco, tiene al-
gunas diferencias, pero creo que 
continuará con su legado, de he-
cho era considerado su mano de-
recha, muy cercano a Francisco”.

acompañaron en este caso mi 
hija Daniela y mi señora, mien-
tras que Ana Paula no pudo ir y 
Juan Manuel se tuvo que ir a tra-
bajar a Croacia unos días antes, 
hoy pienso en lo lindo que hu-
biese sido que estén allí, porque 
creo que si repetimos el viaje no 
será lo mismo”.

Recordando lo que fue la 
aparición de Francisco en el 
balcón de la basílica admitió 
que “no esperábamos ni noso-
tros ni nadie en la plaza que sa-
liera el Papa, porque sabíamos 
que estaba muy mal, había un 
hilo de esperanza porque había 
hecho una recorrida el jueves”.

“Pasó en un momento, cuan-
do estaba terminando la homi-
lía, vemos que se empiezan a 
mover las cortinas del balcón 
donde sale el papa, así que em-
pezamos todos a enfocar para 
arriba. Nadie creía que podía 
salir, pero lo hizo, y me quedó 
su último rezo grabado, algo 
que para nosotros fue emocio-
nante, como tocar el cielo con 
las manos, la gente gritaba, llo-
raba, fue algo increíble, es una 
experiencia que no dudaría en 

repetirla”, dijo emocionado.
Por otro lado manifestó sobre 

la experiencia que “en el caso 
de que una persona quiera ir 
al Vaticano siempre es impor-
tante averiguar antes como se 
puede hacer, porque a nosotros 
nos pasó de que no habíamos 
indagado antes sobre algunos 
reglamentos, porque si hablás 
con el cura de tu ciudad él te 
puede dar una carta que sir-
ve como para sacar los tickets 
para pasar adentro de la plaza, 
es como una especie de entra-
da para tener un lugar preferen-
cial, que no tiene valor”.

“Por no contar con ese ticket 
no podíamos ingresar a algunos 
lugares, por esto mismo es que 
el domingo de Pascua había 
muchísima gente, casi que nos 
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“Buscamos que los estudiantes se 
contagien y haya cada vez más proyectos”
El Inspector del Nivel Secundario se mostró satisfecho porque toda las escuelas del distrito, dentro del 
mencionado rango, presentaron sus proyectos en la Feria Distrital de Ciencias que se llevó a cabo en la jornada 
del jueves. “Estamos viviendo un momento de mucha alegría por lo que sucede en la muestra”, manifestó.

En las instalaciones de la 
Escuela Primaria Nro. 8 
“General José de San 

Martín” y en el Jardín de In-
fantes 909 se llevó a cabo en 
la jornada del jueves una nue-
va edición de la Feria Distrital 
de Educación, Artes, Ciencias 
y Tecnología, la muestra que 
propone la Dirección General 
de Cultura y Educación del 
Gobierno de la Provincia de 
Buenos Aires para que los es-
tudiantes de cada uno de los 
establecimientos educativos 
junto a sus respectivos docen-
tes y directivos puedan trabajar 
en base a diferentes proyectos, 
abordando una amplia canti-
dad de temáticas, instando a la 
investigación y al aprendizaje.

Los dos establecimientos 
que fueron sede de la edición 
2025 de la Feria Distrital de 
Educación, Artes, Ciencias y 
Tecnología recibieron a cente-
nares de visitantes, contando 
con la presencia de autorida-
des educativas, municipales y 
muchas familias, que quisieron 
estar al tanto de lo se trabaja en 
cada unidad aulas adentro.

El Nuevo Diario Rojense rea-
lizó una amplia cobertura del 
evento y pudo dialogar durante 
un pasaje con el Inspector de 
Nivel Secundaria de Nivel Es-

tatal Daniel Ottavianelli, quien 
expresó sus sensaciones por la 
nueva muestra.

“Estamos viviendo un mo-
mento de alegría por este mar-
co espectacular que presenta 
la escuela para el desarrollo de 
esta Feria de Ciencias y particu-
larmente contento desde mi rol 
de Inspector de Nivel Secunda-
rio porque puedo ver que están 
participando las seis escuelas 
orientadas de gestión estatal 
que tiene la localidad de Rojas“, 
destacó el Inspector de Nivel 
Secundario.

Sostuvo que “desde un pri-

mer momento hemos estado 
incentivando a los equipos de 
conducción para que tomen las 
propuestas tomen la presenta-
ción de proyectos de Feria de 
Ciencias como una posibilidad 
que tiene la escuela de brindar 
una variante de enseñanza con 
mayor grado de significatividad 
que la que se puede desarrollar 
desde un espacio áulico con-
vencional”.

Explicó respecto al trabajo 
que se fue realizando desde el 
comienzo del ciclo lectivo que 
“las escuelas esto lo toman, lo 
proponen a sus docentes y de 

allí estos que se generan estos 
proyectos que después tienen 
un momento de muestra en lo 
que es lo que es la instancia 
distrital, y que por supuesto tie-
ne todo un trabajo de prepara-
ción previo donde se ponen en 
marcha las dinámicas que hoy 
estamos viendo“.

Consideró que “la presenta-
ción de un proyecto no es so-
lamente esto que estamos vien-
do acá, sino que hay toda una 
instancia de preparación que 
insume mucho tiempo, mucho 
trabajo, muchas ganas, y desde 
allí se va motivando a que la es-
cuela mejore“.

“Quizás lo más relevante 
para la vista es la muestra en 
si, pero lo más importante es 
cuando la muestra termina y los 
proyectos vuelven a la escuela 
y que son socializados al resto 
de la comunidad, que es cuan-
do se pone a consideración de 
los demás integrantes de la co-
munidad educativa”, manifestó 
Daniel Ottavianelli.

Agregó en este sentido que 
“en ese momento se genera 
un incentivo aún mayor para 
futuras presentaciones, y ni te 
cuento la alegría si es que ese 
proyecto fue seleccionado para 
la etapa regional, porque ahí 
moviliza mucho más ya que hay 
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toda una escuela que seguirá 
colaborando con ese proyecto“.

Respecto a los proyectos 
presentados por el nivel contó 
que “vimos que la Secunda-
ria 1 estuvo trabajando a partir 
de lo que es su orientación en 
turismo y generando lo que es 
un mapa digital, la Secundaria 
2 estuvo trabajando desde la 
perspectiva de las ciencias na-
turales, y la Secundaria 3 con 
un proyecto que viene del año 
pasado, donde ellos se están 
vinculando con el patrimonio 
arqueológico de la localidad, in-
cluso este año han participado 
de una salida educativa, donde 
visitaron el sitio histórico donde 
se desarrolló la Batalla de Pa-
vón, allí pudieron extraer algu-
nos restos arqueológicos que 
exhibieron en la muestra.

“La Secundaria 4 presen-
tó un proyecto vinculado a las 
ciencias naturales, trabajando 
sobre las perspectivas que tie-
nen que ver con como se siente 
el ser humano a partir de ayu-
dar, algo que es muy importante 
en estos tiempos, el hecho de 

entender como una sociedad 
se construye a partir de una 
visión colectiva y no desde un 
proyecto individual“, indicó.

“La Secundaria 5 ha renova-
do su proyecto, porque venía 
con la cuestión de fortalecer la 
educación ambiental a través 
de los Amigos del Río, y ahora 
han cambiado, para trabajar en 
torneo a lo ambiental pero des-
de una perspectiva de los que 
es la producción de energía, a 
partir de lo que sería la propia 
naturaleza desde lo renovable“, 
precisó.

Además apuntó que “la Se-
cundaria 6 también abordó un 
proyecto de ciencias naturales 
en cuanto a los insectos, tra-
bajado desde una experiencia 
que ellos vienen poniendo en 
valor año tras año, después de 
un tiempo en el cual no habían 
encontrado la orientación para 
participar“.

El Inspector Daniel Ottavie-
nelli consideró sobre el proce-
so de cada proyecto a futuro 
que “desde como lo plantea la 
propia Dirección de Políticas 

Socioeducativas y desde como 
nosotros lo vemos, el pasaje a la 
siguiente instancia es una anéc-
dota, lo que queda es lo que 
vuelve a la escuela a partir de 
la presentación, por eso vamos 
a seguir trabajando para que 
a partir del lunes estos chicos 
que estuvieron exponiendo en 
la Feria distrital puedan socia-
bilizar la experiencia al resto de 

la comunidad e ir contagiando 
a nuevos estudiantes para que 
se presenten cada vez más pro-
yectos“.

“Acá se puede ver lo que es 
la educación, lo que sucede y 
queremos que siga sucediendo 
dentro de las aulas y en cada 
escuela, porque hay un traba-
jo muy grande detrás de cada 
proyecto“, concluyó.
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LIC. ADRIANA GONZÁLEZ

La Licenciada Adriana 
González, de amplia tra-
yectoria en el abordaje de 

los diferentes tipos de violencia, 
enfocada durante gran parte 
de su vida a trabajar sobre la 
prevención en la problemáti-
ca relacionada al género, fue 
convocada tiempo atrás por la 
Asociación Civil Vivir sin Vio-
lencia para brindar una charla 
en nuestra ciudad, quedan-
do el compromiso en aquella 
oportunidad de regresar en el 
transcurso del año para seguir 
profundizando y escuchando 
consultas.

El Nuevo en Radio tomó lo 
expresado por la reconocida 
profesional aquel día e invitó a 
un nuevo diálogo, donde por un 

lado abordó justamente lo que 
es la violencia de género, parte 
que ya repasamos en anterio-
res ediciones, en tanto también 
tocó otra problemática que está 
generando mucha preocupa-
ción en estos tiempos que es 
la violencia en el lenguaje y las 
formas hirientes con que nos 
comunicamos a través de las 
redes sociales para expresas 
distintas opiniones.

“Según mi conocimiento, las 
redes sociales han generado 
que tengamos otro tipo de co-
municación, que es la virtual, 
ahora hay que observar que 
pasa cuando los que empie-
zan a comunicarse mediante 
redes sociales, especialmente 
jóvenes, toman la comunica-

ción virtual como el medio más 
importante de comunicación, y 
eso produce que estemos per-
diendo la comunicación cara a 
cara, estamos perdiendo la pa-
labra, la dicción“, analizó Adria-
na González, quien es Licencia-
da en Trabajo Social, Técnica 
Superior en Publicidad, Coach 
Ontológica, Coach Vocacional, 
con Posgrado en Salud Social 
y Comunitaria, con el libro “Vio-
lencia Familiar. 

“Después sucede que nos 
preguntamos por qué los chicos 
no pueden interpretar un texto, 
y no lo pueden hacer porque su 
vocabulario es cada vez más 
limitado, y sobre eso se vincu-
lan por intermedio de las redes 
sociales, y después les genera 

demasiada ansiedad el tener 
a un otro cara a cara, y si esa 
personas tiene características 
violentas, allí tenemos el resulta-
do de una forma de violencia“, 
consideró la profesional de dila-
tada trayectoria en el abordaje 
de la violencia.

“En este avance comunica-
cional solo tomé la virtualidad, 
pero si a eso le sumamos que 
necesitamos más trabajos para 
poder sobrevivir, le sumamos 
que el consumo de sustancias 
es mucho más accesible que 
en cualquier otro momento, po-
dríamos desde allí empezar a 
observar el crecimiento expo-
nencial de las situaciones de 
violencia de hoy en día“, sostu-
vo.

Violencia en el 
lenguaje: “La 
educación siempre 
parte de la casa”
La reconocida profesional abordó en diálogo con 
este medio una problemática que nos envuelve 
en estos tiempos y que parece profundizarse al 
momento de expresarnos a través de las redes 
sociales. “Uno observa que los chicos están 
teniendo menos palabras su vocabulario analizó.
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MAESTROS Y ALUMNOS, 
ALUMNOS Y MAESTROS

Explicó en Radio Rojas que 
“toda relación se muestra con 
una situación de superioridad e 
inferioridad, eso por un lado, y 
por otro lado, como la situación 
social fue cambiando, como los 
comportamientos fueron cam-
biando, hasta llegar a lo que vi-
vimos hoy que es una época de 
cambio de paradigma, y lo que 
sucede que es todo el mundo, 
dicho metafóricamente, tienen 
que ser igualmente respetados 
en cualquier circunstancia, en-
tonces se hace todo como una 
mezcla muy rara, y pasa que 
los maestros llegan a un mo-
mento que no pueden ayudar 
a los alumnos si estos tienen un 
accidente en la escuela, tienen 
temor de tocarlos, porque existe 
el temor a que venga el padre 

y les haga un cuestionamiento“.
“Con el correr del tiempo pa-

saron dos situaciones, por una 
parte el tema de los límites se 
fue corriendo, y lo mismo que 
las jerarquías, porque ahora 
parece que mandan los chicos 
dentro del aula, y no es tan así, 
o no debería ser tan así, los 
alumnos son alumnos y están 
ahí para que les podamos ense-
ñar, educar y acompañar, pero 
como sucede que en la violen-
cia uno de sus factores es que 
se corren los límites, se llega a 
un punto que sucede que los 
docentes terminan teniéndole 
temor a los propios alumnos o 
a los padres, o lo que es mucho 
peor, que los padres muchas 
veces terminan teniéndole mie-
do a sus hijos“, manifestó.

La Licenciada Adriana Gon-
zález apuntó: “Si es que no se 

habla en la casa, aunque sea 
difícil, aunque parezca que los 
chicos no escuchan o que no en-
tienden, les puedo asegurar que 
los chicos escuchan y entienden 
mucho más de lo que los papás 
pueden percibir, pero pasa que 
es muy difícil, porque la oferta de 
afuera también pesa, sin embar-
go no hay que dejar de hacerlo“.

LA EDUCACIÓN SIEMPRE 
PARTE DE LA CASA

Consideró además que “la 
educación siempre parte de la 
casa, el respeto es el respeto, 
el respeto hacia los papás es 
el respeto hacia los papás, el 
respeto hacia los docentes es 
el respecto hacia los docentes, 
eso es algo que siempre hay 
que tener en cuenta“.

“Si miramos el lenguaje des-
de el lado de la violencia, jus-

tamente consideraba que hoy 
se está limitando la cuestión del 
lenguaje -expresó-, o sea que 
los chicos tienen menos pala-
bras en su vocabulario, y si se 
junta a alguien que tiene pocas 
palabras para hacerse enten-
der, y que encima es violento, 
lo primero que va a salir es la 
agresión, y la agresión se mani-
fiesta en forma de insulto”

“Como pareciera que no nos 
alcanzan las malas palabras 
para decir, y como el ingenio po-
pular está a la orden del día, se 
van agregando otras palabras, 
otras frases, que son justamen-
te cada vez más violentas, y 
nos terminamos comunicando 
de es manera, eso es algo a lo 
cual hay que prestarle mucha 
atención porque puede pasar 
que tras una mala expresión no 
haya vuelta atrás”, finalizó.

PRODUCTOR ASESOR DE SEGURO

Tomás Santana
VENTAS - MATRÍCULA 85402

AV. LAS HERAS 487 
l ROJAS - BS. AS. 

Tel.  466362 - 
segurossantana@

hotmail.com
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BÁSQUET ZONAL

Sportivo recibe a Argentino 
para forzar el tercero
Desde las 20:00 horas 
el Tricolor y el Albo se 
enfrentan en el estadio 
“Alfredo Bertolotti“ por 
el segundo juego de 
la serie de cuartos de 
final del torneo Apertura 
de la Asociación 
Pergaminense. Además 
Alianza recibe a Juventud.

Con el objetivo de ganar si 
o si para forzar el tercer 
encuentro y no quedar 

eliminado de la competencia 
esta misma noche, Sportivo Ro-
jas sale a la cancha para dispu-
tar el segundo encuentro de la 
serie de cuartos de final del tor-
neo Apertura correspondiente 
al Campeonato de Primera divi-

En la jornada de hoy tendrá 
continuidad el torneo Intercoope-
radoras 2025, la tradicional com-
petencia futbolera que reúne a 
elencos representantes de diferen-
tes establecimientos educativos 
de la zona rural de nuestro distrito.

La fecha a jugarse desde la 
mañana en la cancha del Prado 
Español será la undécima de la 
etapa clasificatoria, segunda de 
la segunda rueda.

La actividad en el complejo 
de la Avenida Larrea comenza-
rá a las 11:00 horas con el par-
tido que disputarán Jardín Nro. I 
y Los Indios, mientras que en el 
segundo partido San Martín se 
medirá con La Vuelta.

En el tercer juego de la jorna-
da Guido Spano se cruzará con 
Sol de Mayo, posteriormente se 
enfrentarán La Beba y La Vigía, 
cerrando la fecha con el partido 
que afrontarán Santa Felisa y 
Carabelas FC.

TABLA DE POSICIONES
La Vigía 28 (+25)
La Beba 27 (+17)
La Vuelta 21 (+19)
Santa Felisa 18 (+6)
Los Indios 18 (+5)
San Martín 14 (+6)
Sol de Mayo 9 (-13)
Guido FC 5 (-15)
Jardín Nro. I 2 (-20)
Carabelas FC 2 (-30)

sión que organiza la Asociación 
Pergaminense de Básquet.

Desde las 20:30 horas en el 
estadio “Alfredo Bertolotti“ de 
nuestra ciudad se disputará el 
segundo punto de la serie de 
cuartos de final del primer cer-
tamen de la temporada de la 
Asociación Pergaminense entre 
los elencos de Sportivo Rojas, 
que finalizó en el octavo lugar 
de la fase regular, y Argentino, 
que fue el número uno y es el 
principal candidato a quedarse 
con el título de la temporada.

El primer partido de la serie de 
cuartos se llevó a cabo en la no-
che del jueves en el estadio “So-
cios Fundadores“ de la vecina ciu-
dad, donde se produjo una clara 
victoria del Albo por 90 a 53, resul-
tado que lo pone en la obligación 
al Tricolor de ganar esta noche 
para forzar el tercer encuentro.

Además del compromiso que 
afrontarán esta noche Sportivo 
Rojas y Argentino hoy también 
se estarán midiendo, desde las 
20:30 horas, Alianza de Colón y 
Juventud en el estadio “Marcelo 
Cholo Vanola“.

La manga que protagonizan 
Alianza y Juventud comenzó el 
jueves con el triunfo del Celes-
te en el “Ricardo Dorado Merlo“ 
por 92 a 69.

FÚTBOL CHACARERO

Se disputa la fecha 11 del Intercooperadoras
La actividad se concentrará en la cancha del 
Prado Español desde las 11:00 horas y los partidos a 
disputarse son los siguientes: Los partidos de la fecha 
son los siguientes: Jardín Nro. 1 vs. Los Indios, San 
Martín vs. La Vuelta FC, Guido FC vs. Sol de Mayo, La 
Beba vs. La Vigía y Santa Felisa vs. Carabelas FC.
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CONSULTANOS!

Se corrió la segunda 
etapa del Desafío Plenty
La competencia organizada por el GZ Running con el apoyo del Gobierno 
Municipal se concretó el pasado domingo con largada y llegada en 
la explanada del Ferrocarril General San Martín. La prueba fue de 50 
kilómetros y coronó como ganadores a Lito Ruíz y Ezequiel Ovelar.

El Desafío Plenty organiza-
do por el GZ Running, el 
grupo de corredores que 

trabaja bajo las órdenes del 
profesor Guido Zambuto, con la 
colaboración del Municipio de 
Rojas a través de la Dirección 
de Deportes, completó el pasa-
do fin de semana su segunda 
etapa, en este caso con el reco-
rrido de los 50 kilómetros.

La competencia de alta exi-
gencia volvió a recibir una gran 
cantidad de corredores, tanto en 
la modalidad pedestre como en 
el ciclismo, de Rojas y de toda 
la zona, que le hicieron frente al 
frío y bien temprano a la maña-
na partieron desde la explanada 
del Ferrocarril San Martín para 
recorrer caminos rurales, cam-
pos, senderos y los caminos 
más complejos del distrito.

Cabe señalar que más allá 
de que la carrera relevante del 
domingo fue la de 50 kilómetros, 
también hubo pruebas alternati-
vas de 25 y de 10 kilómetros.

Dentro de lo que fue la carre-
ra a pie en la clasificación ge-
neral de los varones de los 50 
kilómetros se impuso Ezequiel 
Ovelar, escoltado por Alan Ge-
mme y Lautaro Almada, mien-
tras que entre las damas venció 
la rojense Georgina Masserano, 
seguida de Carolina González y 
Juana Fay.

En los 25 kilómetros de los 
varones el triunfo fue de Ma-
rio Martínez, segundo quedó 
Gastón Gazaba y tercero José 
Bargaz, en tanto entre las da-
mas la mejor fue Carla Ponce, 
que quedó adelante de Camila 
Galiano, Carolina Del Fabro y 

Evelina Savi.
Pasando a lo que fue la prue-

ba destinada a los ciclistas, en 
los 50 kilómetros el vencedor 
fue el rojense Gustavo Lito Ruíz, 
escoltado por Víctor De Lío y 
Hernán Maldonado, en tanto 
que entre las damas la primera 
en llegar fue Claudia Bonnin, 
segunda fue Liliana Belén y ter-
cera Jaqueline Luna.

Pasando a las clasificaciones 
generales de los 25 kilómetros, 
entre los hombres se impuso 
Claudio Torres, seguido de Adrián 
Giacone y Gastón Pérez, mientras 
que en mujeres ganó María Luci-
no, segunda fue Agustina Planes 
y tercera Andrea Farías.

La tercera fecha del Desafío 
Plenty se correrá el 5 de octu-
bre y tendrá un recorrido de 75 
kilómetros.
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POLICIALES

Seguridad: Provincia mejora el 
equipamiento policial sin grieta política

Con los índices de los prin-
cipales delitos -homici-
dios dolosos y robos, es-

pecialmente de automotores- en 
baja, el Ministerio de Seguridad 
avanzó en esta primera parte 
del año en un ambicioso plan 
de reequipamiento de la policía 
de la Provincia de Buenos Aires 
por el cual se completará la en-
trega de 1.500 patrulleros y 700 
motos a los 135 distritos del te-
rritorio bonaerense.

De acuerdo con un análisis 
que realizaron expertos de la 
Superintendencia de Política 
Criminal del ministerio que co-
manda Javier Alonso, la curva 
de descenso del delito se vie-
ne fortaleciendo en los últimos 
años: 2022 fue el período con 
menos homicidios en la provin-
cia en los últimos 25 años, y en 
lo que va del año los crímenes 
dolosos experimentaron un 
descenso del 13% respecto de 
2024.

En términos generales, en el 
primer trimestre de este año se 
detectó un descenso del 5% en 
la tasa de delitos totales en te-
rritorio bonaerense, comparado 
con el mismo período del año 
anterior. Para el caso de los ho-
micidios, que después del robo 
automotor es el delito que más 
bajó, el nivel de esclarecimien-
to, además, es alto: el 96% tiene 
a todos los procesados por la 
justicia presos.

Un aspecto clave de la polí-
tica detrás de esas cifras es el 
incremento del patrullaje en las 

Hay 1.500 nuevos patrulleros y 700 motos distribuidos en los distritos. Es clave para mejorar el patrullaje, 
junto con cambios en la política de personal. Intendentes destacan que no hay favoritísimo político en 
el reparto. “Acá no hay grieta”, dicen. La política coincide con la baja en indicadores clave de delito.

la UCR), decía recién que cada 
vez que venimos a San Cayeta-
no es para traer políticas públi-
cas: aunque no pareciera estar 
de moda, nosotros decimos que 
lo que estamos trayendo es el 
Estado”.

Un informe al que accedió 
DIB indica que en lo que va de 
este año ya se entregaron 1.200 
de los 2.200 autos, camionetas 
y motos que llegarán a los dis-
tritos, y que muchos tuvieron 
como destino comunas gober-
nadas por opositores políticos 
de la UCR y el PRO: no solo 
Ayacucho, sino también Chas-
comús, Chivilcoy, Rauch, Riva-
davia, Tandil, Trenque Lauquen 
y Junín, entre las más de 90 que 
recibieron móviles.

Otro aspecto novedoso de 
esa política es la repatriación de 
policías: personal que en algún 
momento salió de su distrito de 
origen trasladado para trabajar 
en otro, ahora fue devuelto. La 
lógica no solo tiene que ver con 
la comodidad de los agentes, 
sino con el mayor conocimien-
to del territorio, que permite un 
control más preciso. Solo en lo 
que va del año, 581 efectivos de 
decenas de municipios recorrie-
ron ese camino.

Alonso explica que “el prin-
cipal desafío es seguir aumen-
tando el profesionalismo, el 
entrenamiento, la entrega de 
tecnología. Lo hacemos y lo va-
mos a seguir haciendo con los 
135 intendentes, no importa su 
ideología”. (DIB) 

calles, que se basa en un au-
mento exponencial de los patru-
lleros a disposición de los efec-
tivos, que pasaron de 790 en 
estado operativo a fin de 2015 
a 7 mil en la actualidad. Segu-
ridad informó que en la actuali-
dad está en curso la entrega de 
los 1.500 autos y camionetas, a 
lo que se suman 700 motos que 
permiten que cada cuatro horas 
el 75% de las calles de la pro-
vincia sean recorridas.

A la vez, hubo cambio en la 
política de despliegue territorial: 
en lo que va del año, egresaron 
2.372 nuevos efectivos, pero 
ahora una parte de las direc-
ciones de Infantería y Caballe-
ría están abocados al patrullaje 
preventivo. Incluso, a algunos 
miembros de caballerías se les 
entregaron motos para sumarse 
a las recorridas. Eran funciones 
que esos cuerpos tradicional-

mente no hacían y que ahora 
asumen.

Se trata de una política que 
se viene intensificando en los 
135 distritos de la provincia y 
que se traduce en resultados 
parejos para todos ellos, aun-
que cada uno tiene sus carac-
terísticas específicas. En ese 
sentido, en un relevamiento que 
realizó DIB entre intendentes, 
tanto del oficialismo como de 
la oposición, la respuesta es 
favorable en todos. “No hay dis-
tinción ni grieta en esto”, fue la 
respuesta que más se escuchó.

Muchos de los opositores 
lo hacen público. En una visita 
reciente a San Cayetano, el go-
bernador Axel Kicillof, que es-
tuvo allí junto a Alonso en una 
entrega de móviles, destacó 
que “el intendente, que no es 
de nuestro mismo partido (Mi-
guel Gargaglione pertenece a 


